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ATA DE REUNIÃO 

 

1 - DADOS GERAIS 

 

 Local 

Lagomar - Macaé 

 

 Data, hora e período de realização 

Quarta-feira – 27/03/19 – 14:00 às 18:00 

 

 Justificativa (motivo de realização) 

3a reunião de acompanhamento 

 

 Participantes 

Luiz Alves, Igor Trombini e Observatório 

 Pauta 

❖ Repasse 

❖ Envio Ofício – Conselho do Orçamento Participativo 

 

❖ Monitoramento Fontes Jornalísticas 

 

❖ [MOBILIZAÇÃO] para Audiência Pública do Campo de Peregrino (fase 

2) agendada para o dia 02/04 

2 - DESENVOLVIMENTO 

 

 Síntese das discussões 

❖ Repasse 

A dinamizadora Mônica Oliveira começou a reunião informando que o 

vereador do município que solicitou a CPI da CEDAE em Macaé, entrou 

em contato com o Observatório solicitando que fornecesse os dados e 
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pesquisas que possui sobre as questões de saneamento básico em 

Lagomar e em Macaé, que iriam compor a CPI que está sendo realizada. 

A dinamizadora informou também que está havendo um processo de 

incentivo à municipalização da água e devido a este fato o prefeito marcou 

uma audiência pública para Abril para que “a população decida” sobre 

esta questão. Nesse ponto, lembrou que na semana anterior a prefeitura 

rompeu o contrato com a CEDAE quanto a prestação de serviços ligados 

ao fornecimento de água no município, mas que teve esse rompimento 

desfeito poucos dias depois por ser julgado ilegal pelo ministério público.  

Dessa forma, foi discutido a importância de estarmos atentos às 

discussões em torno da água e saneamento básico do município neste 

momento, já que parece estar havendo um movimento para que o 

município assuma essa atividade, o que na atual circunstância, poderia 

significar uma privatização do serviço, aos moldes de como é feito com o 

saneamento hoje pela BRK no município, que vem se esquivando do 

diálogo com a população e não compareceu a última audiência pública 

sobre a CEDAE. 

 

❖ Envio Ofício – Conselho do Orçamento Participativo 

Os educadores Igor Trombini e Luiz Alves iniciaram um diálogo sobre o 

ofício que seria enviado para a secretaria de infraestrutura solicitando 

esclarecimento sobre o conselho de orçamento participativo. A 

dinamizadora Mônica informou que a articulação que estava sendo feita 

com a associação de moradores de Lagomar, que assinaria junto este 

ofício está complicada devido à dificuldade de comunicação com o 

presidente da associação. Além disso, informou que está mantendo 

contato por e-mail com o secretário adjunto de infraestrutura de Macaé, 

Josiel Vitor. Devido a isto a equipe técnica orientou que tentasse 

conseguir as informações através desse contato por e-mail, e caso não 

conseguisse que enviasse o ofício pelo Observatório apenas.  
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❖ Monitoramento Fontes Jornalísticas 

Os educadores Luz Alves e Igor Trombini fizeram uma reflexão crítica 

sobre fontes jornalística junto aos voluntários do Observatório. 

Questionaram quais veículos utilizavam para se informar, para escrever 

as notícias, para acompanhar os conflitos de Lagomar e o andamento das 

questões ligadas ao saneamento básico do bairro. No que a dinamizadora 

Mônica passou a enumerar alguns sites que sempre lia pela manhã e 

também a retirar uma série de documentos das secretarias de 

infraestrutura e de desenvolvimento econômico e tecnológico que 

estavam em sua bolsa. 

A partir disso os educadores falaram da importância de manterem um 

monitoramento constante desses e de alguns outros veículos que são 

fontes primárias de informação. 

Com isso, passaram a refletir junto ao grupo sobre o que eram fontes 

primárias e secundárias de informação. Sobre a importância de estarem 

sempre checando as fontes, procurando as fontes que geraram os dados, 

que os produziram, ao mesmo tempo que passassem a se enxergar como 

produtores de dados primários, justamente pelo fato de serem sujeitos 

prioritários da ação educativa e trabalharem diretamente com outros 

sujeitos prioritários. Gerando dados através de entrevistas, matérias, 

peças de teatro fórum, pensadas e criadas a partir das narrativas dos 

moradores de Lagomar. 

Essa reflexão gerou um amplo debate sobre a importância do 

Observatório trabalhar para também ser um espaço de produção e 

compartilhamento de dados primários referentes aos temas de 

monitoramento.  

❖ [MOBILIZAÇÃO] para Audiência Pública do Campo de Peregrino 

Por fim, os educadores conversaram com o grupo sobre a audiência sobre 

a ampliação do campo de Peregrino (fase 2). Sobre a importância de 

ampla participação do Observatório, da leitura do RIMA, do levantamento 
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de dúvidas e da formulação de perguntas para serem feitas durante a 

audiência. 

  

 Deliberações e pendências 

- Ligarem para o 0800 da audiência pública para agendarem o transporte 
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3 - ANEXOS 

 

 Fotografias 
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 Lista de presença 

 


